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ГЛАВА 34

МоГут Ли уМершие 
рАзГоВАриВАть с нАМи 

Служение святых ангелов, о котором говорит Священное 
Писание, является одной из самых утешительных и 
драгоценных истин для каждого последователя Христа. 
Но то, чему учит Библия, извращено и затемнено 

хитросплетениями популярной теологии. Представление о естественном 
бессмертии души, заимствованное из языческой философии и внедренное 
в христианскую веру в темные времена великого отступничества, заняло 
место истины, которая так определенно и понятно изложена на страницах 
Священного Писания, а именно: “мертвые ничего на знают”. И многие 
поверили тому, что “служебные духи, посылаемые на служение для тех, 
которые имеют наследовать спасение”, являются духами умерших. Такое 
убеждение утвердилось вопреки определенному свидетельству Библии 
о существовании небесных ангелов и их участии в истории человечества 
еще до того, как умер первый человек. 

Учение о сознательном состоянии человека после смерти, особенно 
вера в то, что духи умерших возвращаются, чтобы служить живым, 
приготовило путь для современного спиритизма. Если умершие допущены 
к общению с Господом и святыми ангелами и наделены знаниями, 
намного превышающими те, которыми они ранее обладали, почему же 
им не возвратиться на землю для того, чтобы просвещать и наставлять 
живущих? И если, как учат известные богословы, духи умерших витают 
над их друзьями на земле, почему бы не позволить им общаться с ними, 
предостерегать их от несчастья и утешать в скорби? Как же могут люди, 
верящие в сознательное состояние человека после смерти, отвергать 
то, что дается им через прославленных духов как Божественный свет? И 
этим священным, по общему мнению, путем сатана осуществляет свои 
намерения. Падшие ангелы, исполняющие его повеления, являются 
людям как вестники из духовного мира. Убеждая людей в том, что можно 
общаться с мертвыми, князь зла оказывает чарующее, гипнотическое 
воздействие на разум. 
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«Живые знают, что умрут, а мертвые ничего не знают, и уже нет им 
воздаяния, потому что и память о них предана забвению, и любовь их 
и ненависть их и ревность их уже исчезли, и нет им более части во 
веки ни в чем, что делается под солнцем»

            Еккл. 9:5, 6

Падшие ангелы могут принимать 
облик умерших друзей. Они 
с изумительной точностью 
воспроизводят не только внешность, 
но и выражение глаз, голос и манеру 
говорить. И многие радуются тому, 
что их близкие счастливы на небе, 
и, не подозревая об опасности, 
внимают “духам обольстителям и 
учениям бесовским”. 

Когда они начинают верить, 
будто умершие действительно 
возвращаются, чтобы общаться с 
ними, сатана делает так, что перед 
людьми появляются образы тех, кто 
ушел в могилу неподготовленным. 
И, появляясь, они начинают 
рассказывать о своей счастливой 
жизни на небе, о высоком 
положении, которое они будто 
бы занимают там. Таким путем 
повсюду широко распространяется 
заблуждение о том, что после 
смерти не существует никакой 
разницы между праведником и 
нечестивым. Мнимые визитеры из 
мира духов иногда предупреждают 
и предостерегают своих близких, и 
впоследствии эти предостережения 
оправдываются. Затем, завоевав 



предназначение его заключается в 
том, чтобы неудержимо стремиться 
к вечному самосовершенствованию, 
чтобы таким путем достичь одного 
уровня с Божеством”. И дальше: 
“Каждый должен судить только 
себя, а не другого”. “Это суждение 
будет справедливым, ибо это 
суд над самим собой”. “Престол 
находится внутри вас”. Один из 
корифеев спиритизма, когда в нем 
пробудилось “духовное сознание”, 
сказал: “Мои собратья-люди все 
были непавшими полубогами”. 
А другой заявляет: “Любое 
справедливое и совершенное 
существо есть Христос”. 

Таким образом, вместо 
праведности и совершенства 
Безграничного Бога, Который один 
достоин поклонения и почитания, 
вместо совершенной праведности 
Его Закона — истинного мерила 
человеческих устремлений — сатана 
предлагает поклоняться грешному, 
порочному естеству человека, 
считая его единственным правилом 
суждения и мерилом характера. 
Это на самом деле развитие, но не 
вверх, а вниз. 

Основополагающий закон 
умственного и духовного развития 
гласит: на что человек взирает, в 
то он и преображается. Человек 
постепенно приноравливается к 
тем предметам, над которыми 
размышляет, уподобляясь тому, 
что любит и чему кланяется. И 
человек не в состоянии никогда 
подняться выше своего образца 
чистоты, благочестия и истины. 
Если наивысшим идеалом является 
собственное “я”, то никогда 
человек не возвысится над своими 
слабостями. Напротив, он медленно, 
но верно будет опускаться все ниже 
и ниже. Только благодать Божья 
способна возвысить человека. 
Предоставленные самим себе, мы 
неизбежно будем катиться вниз. 

Людям, любящим всевозможные 
удовольствия, похотливым и с 
развитой чувственностью спиритизм 
преподносится в менее утонченном 
обличье, чем людям с утонченным 
интеллектом; в более вульгарных 
его формах они находят то, что 
соответствует их наклонностям. 
Сатана изучает каждую слабость 
человеческой натуры; он подмечает 

2:9, 10). Апостол Иоанн, описывая 
чудодейственную силу, которая 
проявится в последние дни, говорит: 
“И творит великие знамения, так что 
и огонь низводит с неба на землю 
пред людьми. И чудесами, которые 
дано было ему творить пред зверем, 
он обольщает живущих на земле” 
(Откровение 13:13, 14). Апостол 
не считает эти явления простым 
обманом. Бесы обольщают людей 
настоящими чудесами, а не одной 
лишь видимостью. 

Князь тьмы, который столько 
времени оттачивал свои 
способности в деле обольщения 
человечества, умело искушает 
людей всех сословий, какое бы 
положение они ни занимали. 
Образованным и культурным 
людям он преподносит спиритизм 
в такой тонкой и интеллектуальной 
форме, что многие попадают в 
расставленные сети. Мудрость 
спиритизма апостол Иаков называет 
“земной, душевной, бесовской” 
(Иакова 3:15). Это, однако, великий 
обманщик скрывает, чтобы 
наилучшим образом осуществить 
свои планы под покровом тайны. 
Тот, кто пришел ко Христу в пустыню 
искушения как сияющий серафим, 
является к людям в наиболее 
привлекательном виде — как 
ангел света. Беседуя с человеком 
на возвышенные темы, он пленяет 
его разум; всевозможными 
захватывающими картинами 
разжигает его воображение и 
воздействует на чувства красочными 
описаниями любви и великодушия. 
Он окрыляет человеческий разум 
величественными образами, 
внушая людям огромное чувство 
самомнения, уверенности в 
собственной мудрости, чтобы 
в сердце своем они отвергли 
Предвечного. Могущественный 
враг, который вознес Спасителя 
мира на необыкновенно высокую 
гору и там показал Ему все 
царства земли и славу их, найдет 
надлежащие пути и средства, чтобы 
затуманить рассудок всех, кто не 
защищен Божественной силой. 

И в наше время сатана искушает 
людей так же, как в свое время 
искушал Еву в Едеме, — применяя 
лесть, разжигая жажду запретных 
знаний, поощряя стремление к 
самовозвышению. Именно эти 
страсти и привели его самого 
к падению, и именно через 
них он рассчитывает погубить 
человечество. “Вы будете, как боги, 
— заявил он, — знающие добро 
и зло” (Бытие 3:5). Спиритизм 
учит, что “человек по природе 
своей — личность творческая, 

доверие, они начинают навязывать 
мысли, которые подрывают веру 
в Священное Писание. Выказывая 
глубокую обеспокоенность 
благополучием своих друзей на 
земле, эти духи стараются внушить 
им в высшей степени опасные 
заблуждения. То, что порой они 
говорят правду и способны иногда 
предсказывать будущее, придает 
достоверность их утверждениям, и 
лжеучения принимаются многими 
с такой готовностью и со столь 
безоговорочной верой, будто это 
самые священные библейские 
истины. И вот Закон Божий позабыт, 
дух благодати отвержен, и кровь 
завета не считается более святыней 
в глазах этих людей. Спириты 
отрицают Божественность Христа и 
даже Творца ставят наравне с собой. 
Так, скрываясь под новой маской, 
великий мятежник продолжает 
свою борьбу против Бога, начатую 
на небе и вот уже около шести тысяч 
лет продолжающуюся на земле. 

Многие объясняют различные 
спиритические явления 
исключительно результатом 
мошенничества и ловкости рук 
медиума. Действительно, зачастую 
за реальные явления выдаются 
результаты фокусов, однако 
отмечается и явное вмешательство 
сверхъестественной силы. 
Таинственные стуки — именно 
так современный спиритизм 
заявил о своем существовании 
— не были ловким трюком или 
мошенничеством, но следствием 
вмешательства бесов, которые таким 
путем положили начало одному из 
заблуждений, наиболее успешно 
губящих душу людей. Вначале 
многие смотрят на спиритизм как 
на элементарное жульничество, но, 
столкнувшись лицом к лицу с такими 
явлениями, которые невозможно 
расценивать иначе как проявление 
сверхъестественной силы, они 
поддаются обману и принимают их 
за великую силу Божью. 

Такие люди упускают из виду 
предостережения Священного 
Писания относительно чудес, 
совершаемых сатаной и его 
приспешниками. Именно благодаря 
сатанинскому вмешательству 
волхвы фараона могли подражать 
работе Божьей. Апостол Павел 
говорит, что перед Вторым 
пришествием Христа будут 
наблюдаться подобные же 
проявления сатанинской силы. 
Пришествию Господа будут 
предшествовать действия сатаны 
“со всякою силою и знамениями 
и чудесами ложными, и со всяким 
неправедным обольщением 
погибающих” (2 Фессалоникийцам 
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грехи, к которым склонен каждый человек, и затем 
прикладывает все усилия к тому, чтобы обстоятельства, 
благоприятствующие проявлению дурных склонностей, не 
заставили себя долго ждать. Он искушает людей впадать в 
излишества, извращая естественные потребности, заставляя 
их невоздержанностью ослаблять свои физические, 
умственные и нравственные силы. Он погубил и продолжает 
губить тысячи жизней, искушая людей потворствовать 
своим страстям и доводить себя до скотского состояния. 
И, для того чтобы довести всю работу до завершения, он 
заявляет через спиритов, “что истинное знание возносит 
человека над всеми законами”, что “все происходящее есть 
благо”, что “Бог не осуждает”, что “все совершаемые грехи 
невинны”. Люди начинают верить, что их желания являются 
высшим законом, что свобода — это право исполнять 
любое желание и что человек несет ответственность 
только перед самим собой. Стоит ли тогда удивляться, что 
повсюду господствует безнравственность и порок? Многие 
с величайшим удовольствием принимают такие учения, 
которые предоставляют им свободу следовать желаниям 
плотского сердца. Таким образом, воздержанием жертвуют 
ради похоти, а умственные и духовные силы человека 
подчиняются низменным инстинктам, и торжествующий 
сатана улавливает в свои сети тысячи жертв, считающих себя 
последователями Христа. 

Но не следует обманываться фальшивыми 
притязаниями спиритизма. Бог послал миру достаточно 
света, чтобы люди были в состоянии обнаружить западни 
дьявола. Как уже было показано, учение спиритизма 
в своей основе резко противоречит определенному и 
ясному учению Священного Писания. Библия учит, что 
мертвые ничего не знают и ни о чем не думают; что они 
не имеют более части в том, что делается под солнцем, и 
что им ничего не известно о радостях или переживаниях 
тех, кто когда-то был дорог им на земле. 

Более того, Бог прямо запретил всякое общение с 
мнимыми духами умерших. У иудеев тоже были люди, 
которые, подобно современным спиритам, утверждали, 
будто поддерживают связь с умершими. Но о таких “духах 
друзей”, как называли этих пришельцев из другого мира, 
Библия говорит как о “бесовских духах” (см. Числа 25:1—8; 
Псалтирь 105:28; 1 Коринфянам 10:20; Откровение 16:14). 
Всякое общение с такими духами считалось мерзостью 
перед Богом и строго запрещалось под страхом смертной 
казни (см. Левит 19:31; 20:27). Само слово “колдовство” 
в наши дни вызывает неприятные ассоциации. 
Утверждение о том, что люди могут поддерживать связь 
со злыми духами, воспринимается как средневековая 
выдумка. Но спиритизм, насчитывающий сотни тысяч и 
даже миллионы приверженцев, проник в научные круги, 
в церкви, в законодательные органы и даже в царские 
дворцы — этот гигантский обман есть не что иное, как 
замаскированное возрождение колдовства, осужденного 
и запрещенного еще в древности. 

Даже если бы не существовало никакого другого 
доказательства подлинного характера спиритизма, для 
христианина должно быть достаточно того, что спириты 
не делают никакого различия между праведностью 
и грехом, между самыми благородными и чистыми 
апостолами Христа и самыми развратными слугами 
сатаны. Утверждая, что самые порочные люди пребывают 
на небе и занимают там высокое положение, сатана 
тем самым говорит миру: “Не имеет никакого значения, 
насколько вы грешны; верите ли вы в Бога и Библию или 
нет. Живите, как вам угодно, ваш дом — небо”. 

                                   Э. Уайт. Великая борьба, гл. 34
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МЕЖДУНАРОДНЫЕ НОВОСТИ

Глухая дЕвушка-адвЕнтистка 
пронЕсла флаГ Эквадора — право, 
котороЕ даЕтся лучшЕму студЕнту страны
Карен Интриаго Юнга на ежегодной встрече, посвященной 

Национальному флагу Эквадора, получила звание знаменосца 
— это наивысшая награда, которую могут получить эквадорские 
студенты за академическую успеваемость.

«Сегодня, когда я несу в руках флаг своей страны, — 
сказала Карен, — я благодарю Бога за возможность получения 
образования в адвентистском учебном заведении тогда, 
когда другие ВУЗы отказались принимать меня из-за моей 
инвалидности».

У Карен диагностировали потерю слуха, когда ей было два 
года. Это известие потрясло и наполнило болью всю семью. 
«Это было нелегко, — рассказывает мать Карен, — я впала в 
депрессию и не понимала, как моя дочь справится с вызовами 
жизни. Но потом я сказала: „Господи, раз Ты даровал мне 
такую дочь, Ты также поможешь мне ее воспитать”».

Карен научилась читать по губам, коснулась руками горла 
матери, чтобы почувствовать звуковые вибрации, и таким 
образом начала произносить свои первые слова. Серьезной 
проблемой стал поиск школы, которая бы приняла Карен. Их 
семье отказали в нескольких учебных заведениях, прежде 
чем они нашли UEAP — так называется система адвентистских 
школ в Эквадоре.

Учебное заведение адаптировалось к потребностям 
Карен; язык жестов в классах способствовал интеграции 
со студентами; Вся администрация, преподавательский 
состав и одноклассники встретили ее с сочувствием, 
что повысило ее интеллектуальные и физические 
способности.

Карен сделала Бога своим величайшим союзником, 
преуспевая в учебе с детства, участвуя в ярмарках 
и маршах в защиту здоровья, получив Медаль за 
выдающиеся академические достижения и теперь став 
знаменосцем Национального флага.

Адвентистское агентство новостей,
ГК АСД



МЕЖДУНАРОДНЫЕ НОВОСТИ

Конференция «Глобальной адвентистской 
инновационной сети» (GAiN) — это собрание 
специалистов, которое способствует инновационному 
обучению, обмену опытом и созданию 
коммуникационных сетей между адвентистскими 
руководителями в области телевидения, радио, 
цифрового евангелизма с целью проповеди Евангелия, 
участвуя в Глобальной миссии. В последнее время это 
мероприятие проводится ежегодно.

В этом году с 20 по 24 октября более 300 участников 
собрались в г. Будва, Черногория. Мероприятие под 
девизом «Цель» собрало также лидеров адвентистской 
журналистики, радио, телевидения и работы в 
социальных сетях из более, чем 45 стран мира и из 
соответствующих отделов Генеральной Конференции. 
Программа этой конференции GAiN включала в 
себя многочисленные семинары, тематические 

исследования и дискуссии, проводившиеся опытными 
спикерами из разных областей цифрового евангелизма. 
Общая цель — изучить, как лучше всего передавать 
Евангелие в современном сложном мире, то есть как 
объединить «цифровые» ресурсы с миссией, поскольку 
эти ресурсы в адвентистской церкви существуют для 
продвижения и расширения миссии.

Одним из самых ярких событий конференции стал 
проект «PURPOSE» (ЦЕЛЬ) — это кросс-медийный проект, 
состоящий из создания и производства письменного 
контента и аудиовизуальных материалов для телевидения 
и социальных сетей, основанный на различных подходах, 
точках зрения и аспектах, связанных с основной темой: 
«ЦЕЛЬ».

Медиацентр Южной унионной миссии ЕАД, 
представил два интересных и важных короткометражных 
фильма, которые нашли отклик и поддержку, для 

размещения в сети интернет и показа 
на телевизионных каналах. Цифровой 
евангелизм имеет будущее, и церкви 
АСД необходимо активней вовлекаться 
в это современное служение, предлагая 
людям весть там, где они находятся.

GAiN – цифровой ЕванГЕлизм

роман МАрИНИН,
руководитель Медиаслужения 
в Кавказской унионной миссии



жизнь посвящаю тебе

иисус христос 
в ч Е ра  и  с Е Г од н я 
и  во  вЕки  тот  ЖЕ.

Кто такой Иисус? Под таким общим названием 
прошла евангельская программа в Ишимской общине. 
Пастор Андрей Калистратович Арфаниди на протяжении 
семи встреч открывал всем присутствующим со страниц 
Священного Писания: «Кто есть Иисус для каждого 
человека»!

Для приглашения людей на эти встречи было 
распространено 200 пригласительных, а также члены 
Церкви через свои социальные сети приглашали людей. 
Мы очень признательны и благодарны Богу за то, что 
каждый вечер эти встречи посещали от 2 до 5 человек, 
не являющихся членами Церкви. В субботу 7 октября 

программа завершилась крещением. Одна душа 
приняла решение заключить завет с Господом, а 
также вечером, когда прозвучал призыв записаться 
на Школу Библии, ещё две женщины изъявили 
желание заниматься по библейским урокам. Одна 
из этих женщин изъявила желание заключить завет 
с Богом сразу после окончания курса библейских 
уроков. Слава Богу за Его благословения и заботу!

Отдел информации 
Западно-Сибирской миссии

GAiN – цифровой ЕванГЕлизм



жизнь церкви

он ГрядЕт
Общим девизом собрания была знаменитая 

библейская фраза «Он грядет». В зале собралось около 
400 человек и царила особая атмосфера присутствия Бога. 

Утреннее Богослужение началось с музыкального 
прославления Господа. Затем был проведен урок 
Субботней школы в необычном формате. На сцену 
пригласили пять участников, целью которых было 
раскрыть суть темы. Тема представленного субботнего 
урока о возвещении скорого, Второго пришествия 
Христа хорошо коррелировала с общей тематикой 
общего богослужения.

Затем пастор Александр Антонов интересно 
представил историю развития адвентистской Церкви на 
территории Северо-Кавказской миссии.

После исторической части пастор Василий Фиштрига 
вместе со своей командой провели молитвенный блок 
и было так приятно видеть огромное собрание братьев 
и сестер объединившихся в молитве. Логическим 
продолжением стало и музыкальное сопровождение, — 
прозвучало произведение «Молитва» Модриса Закиса 
в исполнении сводного хора и 
скрипичного оркестра, которое 
помогло слушателям погрузиться 
в молитвенное состояние.

Апогеем программы стала 
проповедь исполнительного 
секретаря Кавказской союзной 

миссии, пастора Эдуарда 
Симинюка, цель 
которой было побудить 
к истинному духовному 
пробуждению и 
подготовке ко Второму 
пришествию Христа.

В субботу 21 октября в городе Пятигорске прошло общее богослужение 
церквей Кавказских Минеральных вод, где участвовало более десяти общин.

После утреннего торжественного богослужения 
и небольшого перерыва на обед, состоялся концерт 
христианской песни, посвящённый той же теме — теме 
пришествия Иисуса Христа. В концерте участвовало 
несколько музыкальных коллективов, а также 
некоторые солисты.

Атмосфера концерта погрузила слушателей в 
трепетный момент возвращения Господа. «Ликуй 
Земля, ликуй народ. Сам Царь Вселенной к тебе идет» 
— слова, которые стали центром мероприятия.

 Так хочется, чтобы Иисус скорее вернулся и положил 
конец злу, болезням, воинам и смерти. 

Он скоро придёт! В этом надежда каждого 
христианина. С приходом Его все изменится. Остается 
только один вопрос: а вы Его ждёте? Готовитесь?

Марина ПЛУГАТАрЕВА,
отдел информации 

Северо-Кавказской Миссии



он ГрядЕт

НОВОСТИ ОТ АЛЬМА-МАТЕР
Между 
ЗаокскиМ адвентистскиМ университетоМ 
и ПятигорскиМ государственныМ университетоМ 
Заключено соглашение о сотрудничестве

Пятигорский государственный 
университет в лице ректора профессора 
Александра Павловича Горбунова и 
Заокский университет в лице ректора 
Бориса Геннадьевича Протасевича 
подписали соглашение о сотрудничестве, 
которое приведет к дальнейшему 
развитию протестантской теологии.

Видеоинтервью ректора ЗАУ

Пресс-служба Заокского университета
Телеграм-канал https://t.me/infozau

https://t.me/infozau%0D


Тогда не был еще организован комитет по 
исследованиıо и пополнению фонда библиотеки, 
и книги поступали произвольным потоком. Их 
становилось все больше, места для хранения не было, 
многие из них месяцами пылились в высоченных 
стопках. Стало очевидным, что нужна новая 
библиотека. Было принято решение строить для нее 
отдельное здание — пристройку к главному корпусу 
семинарии.

Строители не прекращали работу ни днем ни 
ночью...

И вскоре стройка завершилась, было установлено 
оборудование, произошел утомительный переезд 
в новое здание, кропотливая инвентаризация 
фондов, в которой приняли участие практически 
все студенты. Новая библиотека, несомненно, 
явилась благословением Господа, видящего нужду 
преподавателей и студентов — будущих пастырей и 

богословов — в духовной пище.
Сегодня библиотека Заокского 

университета считается одной 
из лучших специализированных 
богословских библиотек 
россии. Она насчитывает более 
20 тысяч томов на русском, 

английском, немецком, латинском и 
многих других языках. Фонд непрерывно и 
целенаправленно пополняется.

Четко определена миссия библиотеки, 
которая осуществляется по нескольким 
направлениям. Как известно, Благая 
весть распространяется не только через 
устную проповедь, но и посредством 
печатного слова. А все, что печатается в 
адвентистском издательстве «Источник 
жизни» (кстати, оно расположено в 
километре от академии), и выходит в свет 
- есть в нынешних фондах. Нельзя забывать 
об огромной номенклатуре других изданий. 
И пользоваться фондом могут не только 
студенты и преподаватели, но и те братья 
и сестры, которые приезжают на учебу по 
интенсивной программе. С удовольствием 
обслуживают здесь и тех, кто не состоит в 
Церкви АСД, но хочет познать истину.

Эллен Уайт справедливо заметила, 
что необходимо пропагандировать 
книги, «изучение которых подготовит 
людей к тому, чтобы они могли стоять с 
зажженными светильниками, препоясав 
чресла свои истиною» (СЦ, том 9, с. 61).

Марк рАКОВИЧ,
внештатный корреспондент ЗАУ

 для газеты «День за днем»

библиотЕка –  
цЕнтр знаний

НОВОСТИ ОТ АЛЬМА-МАТЕР

ЗАОКСКОМУ АДВЕНТИСТСКОМУ
 УНИВЕРСИТЕТУ – 35 ЛЕТ



библиотЕка –  
цЕнтр знаний

По славной и давней традиции в очередной 
раз при поддержке администрации и благодаря 
самоотверженному труду и усилиям студенческой 
ассоциации, было организовано представление 
первокурсников в Заокском Адвентистском 
Университете.

Студенты всех направлений, студенческая 
ассоциация и даже волонтёрский штаб, несмотря на 
большую учебную и служебную нагрузку, посвящали 
часы драгоценного времени на сочинение сценария 
и репетиции своих сценок, которые должны были 
получиться веселыми, интересными, осмысленными, 
а главное — добрыми. Студенты смогли творчески 
высказаться и проявить таланты, данные Богом, 
сплотиться и преодолеть трудности в процессе 
подготовки.

Когда речь идёт об организации большого 
мероприятия с огромным количеством людей и 

Представление Первокурсников —

таланты Зау 
творческой активностью, 
мы сразу представляем 
себе множество проблем 
и сложностей. Но 
наши студенты – люди 
ответственные, так что 
все справились со своими 
задачами блестяще – 
выступления получились 
насыщенными, пародии – 
добрыми и необидными, 
а впечатления – яркими и 
запоминающимися.

Мероприятие нацелено 
на то, чтобы сблизить 
студентов, лучше узнать 

друг друга и немного перезагрузиться среди недели, 
насыщенной учёбой, служением Богу и людям и всякими 
бытовыми неурядицами. И то, что эта традиция сохраняется 
ни одно десятилетие доказывает то, что своих целей 
мероприятие достигает. Слава Богу, что у нас есть такие 
талантливые студенты, что с каждым годом их становится 
всё больше. Как сказал перед выступлениями Петрищев 
Антон Анатольевич – с каждым годом первый курс 
занимает больше половины от общего числа студентов. 
Бог благословляет дело христианского образования, 
поэтому будем молиться о том, чтобы Его благословения 
сохранялись и умножались в нашем университете.

Марк ракович,
внештатный корреспондент ЗАУ 

для газеты «День за днем»

НОВОСТИ ОТ АЛЬМА-МАТЕР



Классическая музыка. Кто-
то считает, что она умерла, что 
в мире, полном шума и другой, 
более громкой и зажигательной 
музыки классика не выдерживает 
конкуренции. Что у неё нет 
будущего. Но нет.

В минувшую субботу 
вечером собрался полный зал 
людей, желающих услышать 
замечательные произведения 
классической музыки, 
свидетельствуя о том, что 
настоящая музыка как жила сотни 
лет, так и будет жить. В ней есть 
что-то, что возвышает, лечит, 

благотворно влияет на человека.
Изучая жизнь композиторов, их биографию, 

мысли, мировоззрение видно, что многие из 
них считали, что их талант должен служить 
славе Божьей. И. С. Бах говорил, что его музыка 
— лишь один из множества голосов хора во 
вселенной, прославляющих Бога. В разговоре с 
учениками он сказал такие слова: «Последняя и 
конечная цель всей музыки — в служении славе 
Божией и освящению Духа». Когда музыка 
служит Богу — она живёт в веках.

Главному организатору этого концерта Лузько 
Людмиле Анатольевне мы задали несколько вопросов:

— Кому принадлежит идея организовать этот 
концерт и с какой целью он проводился?

— Идея организации концерта пришла 
преподавателю кафедры педагогического образования 
Полякову Сергею Геннадьевичу. В октябре отмечается 
Международный день музыки и мы решили отметить 
этот праздник проведением концерта классической 
музыки.

Помимо того, что концерт был приурочен к Дню 
музыки, он имел еще одну цель — благотворительную. 
Во время мероприятия были собраны средства для 
малообеспеченных многодетных семей Заокского 

района.

— Сколько времени понадобилось на 
подготовку?

— Организация концерта началась с сентября. 
Однако каждый музыкант начал готовить свой 
репертуар еще раньше. Поскольку нужно довольно 
много времени для репетиций, чтобы исполнить 
произведения такого сложного уровня, который 
был представлен на концерте.

— Какие были отзывы после концерта, какой 
отклик и влияние оказал концерт на слушателей?

— Нам очень приятно, что слушатели оценили 
наши старания и желание поделиться с ними 
прекрасными музыкальными произведениями. 
После концерта были очень хорошие отзывы. 
Классика — это та музыка, которая воспитывает 
душу и в целом благотворно влияет на человека. 
Это та музыка, которая приближает нас к Богу. 
Поэтому нам особенно приятно, что слушатели 
остались довольны и ушли наполненными после 
концерта.

Марк рАКОВИЧ,
внештатный корреспондент ЗАУ 

для газеты «День за днем»

концЕрт классичЕской музыки 
состоялся в заокском

НОВОСТИ ОТ АЛЬМА-МАТЕР



С ЛЮБОВЬЮ К ЛЮДЯМ

Щелковская община уже более 8 
лет сотрудничает с Обществом слепых. 
Члены общины много трудились для 
установления дружественных отношений 
со слабовидящими людьми. Музыкальные 
и литературно-поэтические программы, 
внимание, оказание материальной помощи 
в виде продуктовых наборов и детских подарков к 
Новому году — и всё это с неподдельной искренностью, 
теплом и любовью к слепым и слабовидящим людям.

В отчетном докладе председатель Щелковской 
местной организации Всероссийского общества слепых 
Анатолий Анатольевич Емельянов указал, в том числе, на 
многолетнее сотрудничество с Церковью адвентистов 
седьмого дня города Щёлково в деле достижения 
уставных задач Общества. Были отмечены милосердие, 
человеческое участие, доброжелательность, 
душевная теплота, а также оказанная церковью и её 
представителями материальная и иная помощь.

Высокая оценка деятельности Щелковской общины 
нашла своё выражение в том, что Московской 

областной организацией 
инвалидов «Всероссийское 
общество слепых» пастору Вачеву 
Владимиру Михайловичу выражена 
признательность, а также вручено 
«Благодарственное письмо» 
за постоянное многолетнее 
сотрудничество.

На сегодняшний день члены 
Общества слепых ждут волонтёров 
церкви, а более всего ждут 

проповедей пастора Владимира Вачева. Может 
показаться неожиданным, но это действительно 
так. Люди ждут глубоких библейских истин, и с 
вниманием, с переосмыслением прослушивают 
проповеди, задают вопросы, стараясь уяснить 
услышанное. Бог созидает веру людей, которые 
видят сердцем.

Немногие их них читают Евангелие, 
поскольку нет экземпляров с доступным им 
крупным шрифтом. Чтобы сделать Слово Божие 
доступным в ближайшее время волонтеры 
общины планируют приобрести от российского 
Библейского Общества для слабовидящих 
Библии, напечатанных особо крупным шрифтом, 
а для слепых - в аудиозаписи.

Торжественное юбилейное мероприятие 
показало, что Щелковская местная организация 
ВОС открыто заявляет о признании и уважении 
Церкви христиан адвентистов Седьмого дня 
в том числе и потому, что именно эти люди 
оказывают человеческое участие, помощь и 
поддержку, дарят надежду и улучшают качество 
жизни слепым и слабовидящим гражданам 
нашего города.

люди, видящиЕ сЕрдцЕм:
общЕство слЕпых Города щЕлково 
выразило блаГодарность мЕстной 
адвЕнтистской общинЕ

21 октября Щёлковская местная организация Всероссийского общества 
слепых отметила свой 30- летний юбилей. На торжественное мероприятие 
по случаю юбилея были приглашены представители Администрации 
городского округа Щелково, 
Совета депутатов, Управления 
социальной защиты населения, 
пастор Церкви христиан 
адвентистов седьмого дня 
города Щёлково, волонтёры 
общины.



С ЛЮБОВЬЮ К ЛЮДЯМ

В воскресенье, 15 октября, волонтеры из 
адвентистской общины подмосковного города 
Щелково занимались изготовлением наборов «сухого 
душа». Совместными усилиями было собрано 2 тысячи 
комплектов «душа».

Прихожане аккуратно сложили и заботливо 
упаковали каждый набор. ранее община также собрала 
партию средств для гигиены.

Собранные предметы гигиены, упакованы и 
переданы Общественной организации «БрАВЕС». Не 
везде возможно создать условия, для таких простых 
процедур, как ежедневная гигиена. Тут и приходит на 
помощь «сухой душ», требующий для ухода за телом 
минимальное количество воды. П

В промышленных аналогах таких наборов пока нет, 
поэтому прихожане аккуратно и заботливо упаковывают 
каждую салфетку.

Екатерина ГЛАДКИХ,
член общины Адвентистов седьмого дня, г.Щелково

  ГиГиенические наборы  
      «сухоГо душа» 



С ЛЮБОВЬЮ К ЛЮДЯМ

 Акция волонтерского объединения    
       «добрые руки»

Объединение «Добрые руки» проводит акции 
несколько раз в год, начиная с 2017 года. Обычно 
акции посвящаются праздничным датам. В октябре 
особенное внимание организаторы встречи обратили 
на пожилых людей. Гости получили 26 продуктовых 
наборов и газеты «Сокрытое сокровище»; пожилые 
люди могли воспользоваться услугами парикмахера, 
выбрать одежду и обувь на свой вкус, участвовали 
в лотерее, где каждый получил какой-то подарочек 
— например, полотенца, мыло, посуду, носочки, 
фартуки, скатерти.

Дети тоже не остались без подарков. Они могли 
выбрать себе игрушку, также каждому достался 
журнал «Чудесные странички».

Зал был заполнен гостями. Служитель церкви 
Андрей Вербовой и его дочери – Кристина и Арина 
– исполняли песни. Одну из песен – «Доброта» – 
попросили исполнить повторно в конце встречи.

Проповедь пастора была посвящена размышлениям 
о преклонном возрасте. В этом возрасте есть много 
преимуществ — богатый опыт, отсутствие суеты и 
спешки, возможность заниматься любимыми делами, 
а также возможность привести в порядок свою 
жизнь — переосмыслить прожитое, примириться 

с Богом, наладить отношения 

с окружающими, поделиться опытом, 
подготовиться к вечности. Служитель церкви 
отметил, что верующий человек в старости 
имеет массу преимуществ. Были описаны 
примеры жизни и деятельности известных 
людей, которые в пожилом возрасте достигли 
успехов в разных сферах жизни, интересно 
проводили время, учились новому. А 
молитва, посещение церкви, изучение 
Библии укрепляют, избавляют от стрессов, 
исцеляют душу. Долголетие — это Божье 
благословение, награда за праведную жизнь.  

Молодых людей пастор призвал 
поддерживать и уважать старших. В конце 
проповеди желающие были приглашены 
изучать Библию в  Школе Библии.

В зале царила добрая, радостная, 
дружественная атмосфера. Люди не хотели 
расходиться, благодарили за встречу.

Юлия Синицына,
помощник директора отдела информации 

Волго-Вятской конференции

1 октября в Омутнинске Кировской области прошла акция волонтерского 
объединения «Добрые руки». Встреча была посвящена Дню пожилых людей. 



МОЛОДОСТЬ ХРИСТУ

  Upgrade 5.0

С 20 по 22 октября в Новосибирске прошла 
уже 5 молодежная конференция Upgrade. В этот 
раз ее посетило более 70 молодых людей со всей 
территории Центральной Сибири. Особым гостем 
5-го Upgrade был Иван Васильевич Малашихин, 
руководитель Отдела молодежного служения 
Крымской Миссии. Имея большой опыт служения, 
Иван Васильевич очень увлекательно проводил 
практические занятия, вдохновлял молодежь 
своим примером.

В этот раз ребята смогли принять участие в 
трех тренингах:

1) Методы генерации идей;
2) «Один в поле воин» – мастер-класс по 

евангельскому служению в поместной общине;
3) Тренинг составления сценария для 

коротких видео (Shorts).
Но Upgrade — это не только тренинги и 

семинары, это также возможность проявить 
себя в служении. Но и как же без общения со 
старыми друзьями и знакомства с новыми, без 
настольных игр по вечерам и пения под гитару? 
Всё это, кончено же, имело место, и всё было 
очень интересно!

Приезжай и ты прокачать свои навыки! 
Следующая встреча — весна 2024 г.

Иван ДОВГАНЮК,
руководитель ОМС ЦСМ



  Upgrade 5.0
МОЛОДОСТЬ ХРИСТУ

«Мастер-Проводник» — это основная 
программа обучения лидеров клубов «Искатели 
приключений» и «Следопыт». Эта программа 
нацелена на личную духовную жизнь лидера, 
освоение жизненных навыков и лидерских качеств, 
здоровый образ жизни и физическое воспитание, 
а также, особенности развития ребенка.

Духовные лидеры для молодого поколения 
должны быть не только теоретиками, но и 
практиками – жить так, как проповедуют, чтобы 
быть достойными в глазах Бога и прекрасным 
примером для детей и подростков. Так, 27 
лидеров из разных городов приняли участие в 
обучении, для достойного служения Богу и детям.

В первый день сессии проходил семинар 
по «Возрастной психологии подростков» под 
руководством Алёны Левченко. Было отмечено, 
что очень важно знать особенности каждого 
периода взросления ребенка, чтобы научиться 
правильно реагировать на его потребности, и 
тем самым сохранить здоровые отношения.

Также прошел мастер-класс «Игры в 
служении», куратором которого был Константин 
Марков. Благодаря игре, можно достичь 
развития духовных, физических и умственных 
качеств подростка, ведь через игру детям проще 
усваивать информацию. Важно использовать 
этот метод, в достижении юных сердец детей.

Во второй день, после субботнего 
богослужения, проходил семинар на 
тему «Общение: навыки слушания» под 
кураторством Дмитрия Костенко. В 
рамках семинара был сделан акцент 
на то, что подростковый возраст — это 
возраст становления личности. Лидерам 
необходимо в общении слушать и 
слышать ребенка, проявлять уважение 
к его интересам, и при возникновении 
конфликтов, грамотно их решать.

В третий день обучения проведены 
семинары: «Доктрины детям» и 
«Как привести детей ко Христу» под 

С 20 по 22 октября в поселке 
Яблоновский (Республика 
Адыгея) прошла вторая сессия 
обучения по программе школы 
«Мастер-проводник» Кубано-
Черноморского объединения.

руководством Любовь Станчак. В 
этих блоках подчеркивалось, что 
доктрины преподаются через уроки Субботней 
школы, поэтому лидерам нужно научиться 
преподносить их творчески и интересно, чтобы 
изучение Священного Писания было радостным. 
И как известно, личное свидетельство — самое 
убедительное доказательство жизни со Христом. 
Детям легче воспринимать истории и опыты, 
которые они могут себе представить и пережить.

Также Константин Марков провел обучение 
начальным навыкам «Строевой подготовки». 
Это важная часть в клубном служении, так 
как она развивает физические, умственные 
и психологические навыки как лидеров, так 
и подростков, а именно: самодисциплину, 
организацию, развитие выносливости, 
координации движений, развитие логического 
мышления, лидерских качеств и командного духа.

По вечерам была замечательная возможность 
общения в команде, где можно было поделиться 
опытами, переживаниями, мечтами и идеями, и 
просто приятно провести время.

Школа «Мастер-Проводник» — это огромное 
благословение для церкви и для ее лидеров. 
Навыки, которые получают лидеры при 
прохождении программы, помогают им в работе 
с детьми и подростками.

Хочется выразить благодарность всем 
организаторам данной школы, так как это 
большой вклад в будущее нашей церкви.

Алёна ПЕрЛОВСКАя,
отдел информации, г. Апшеронск

	 «Наставь юНошу
   при	Начале	пути	его…»



Выходные дни, с 13 по 15 и с 20 по 22 октября 
2023 года, многофункциональный комплекс 
«Адвентус» стал школой. В эти выходные была 
организована и проведена школа обучения 
для лидеров клубного служения — «Искатели 
приключений» и «Следопыт». Около 100 
лидеров посетили школу, получая необходимые 
знания, которые они смогут применить в своем 
служении детям и подросткам.

C 13 по 15 октября были приглашены те, кто 
начинает свой путь в клубном служении. Они 
прошли обучение по базовому курсу. Обучение 
состояло из духовных и мотивационных 
обращений, семинаров и проверочной 
трассы. Закончились выходные посвящением: 
следопытов и гид-ассистент.

C 20 по 22 октября приехали лидеры, которые 
продолжают свое обучение по программе 
мастер-проводник. Они смогли духовно 
подкрепиться, ведь каждое утро начиналась 
с духовного 
размышления 
и молитв. 

Школа лидеров
   в «адвентусе»

Далее следовали семинары. 
Вечер субботы стал 
особенным, так как у 
костра дали торжественное 
обещание лидеры, которые 
были посвящены в статус 
гида и мастер-проводника. В 

воскресенье, в последний день, были проведены 
следующие специализации: строевая подготовка, 
безопасность лагеря, экология, святилище, 
воздержание, здоровое питание.

Для духовного размышления, семинаров, 
специализаций и экзаменационной тропы, были 
приглашены: руководитель Отдела молодежного 
служения УЦМ роберт Ляху, руководитель клубного 
служения УЦМ Светлана Башмакова, а также пасторы 
и люди, которые не мыслят себя и своей жизни вне 
этого замечательного служения.

Хотим поблагодарить Бога за каждого лидера, 
который самоотверженно и самозабвенно служит 
молодому поколению. А также за замечательную и 
очень теплую погоду, которую Господь нам подарил, 
за Его охрану и благословения!

Наталья ЛяХУ,
руководитель Отдела информации 

Униона церквей в Молдове

МОЛОДОСТЬ ХРИСТУ



Школа лидеров
   в «адвентусе»

21 октября 2023г в адвентистской церкви г. 
Комрат прошел день служения адвентистских 
студентов под общим девизом «Мой кампус — 
мой круг влияния». 

Наши студенты провели своими силами 
утреннее субботнее богослужение, начиная от 
молитвенного часа и заканчивая проповедью, 
которая была посвящена в этом году теме 
сострадания. Также присутствующим 
была представлена программа Служения 
адвентистских студентов с ее основными 
целями и задачами.

На служении также присутствовал 
руководитель Отдела молодёжного служения 
Евро-азиатского дивизиона, роман Кисаков, 
который тоже обратился с призывом и совершил 
молитву благословения и посвящения наших 
студентов в том, чтобы они были миссионерами 
в своих колледжах и университетах.

В этом году советом молодёжного отдела 
общины было принято решение открыть в 
Комрате филиал студенческой,адвентистской 
ассоциации «Amicus», который будет 
заниматься студенческим направлением в 
нашей общине и в городе!

Андрей ЩЕВЕЛЬ,
руководитель Отдела информации

 церкви АСД г. Комрат

	 	 	 	 	День		служения 
аДвентистских	стуДентов	в	г.	комрат

МОЛОДОСТЬ ХРИСТУ



СИЛА ДУХА

Под таким названием прошла  конференция для мужчин Ростовско-Калмыцкого 
объединения с 6 по 8 октября на территории христианской базы отдыха.

«Вера и Верность»
Главной задачей этой встречи было — 

содействовать духовному возрождению и 
вдохновить братьев на верность и преданность 
Богу, чтобы это отразилось в семьях, общинах и 
всех сферах жизни.

Братья из разных уголков ростовской области 
и республики Калмыкия собрались на уютной 
территории гостеприимной базы отдыха после 
трудовой недели, чтобы вместе провести субботний 
день, исследовать Слово Божье, молиться, делиться 
опытами, общаться. Была возможность задавать 
вопросы на интересующие их темы и прослушать 
семинары и проповеди.

На мужскую конференцию были приглашены 
спикеры, которые по-мужски открывали темы веры 
и верности во всех сферах жизни и служения этому 
миру.

Так пастор церкви, доктор практического 
богословия и юрист Василий Ничик представлял 
темы о месте веры и верности в XXI веке, отвечая на 
вопросы, как жить, чтобы, глядя на нас, окружающие 
прославили Отца Небесного, и каким должен быть 
христианин в общественно-гражданской жизни.

Магистр практического богословия, руководитель 
Отдела издательского служения, Отдела 
общественных связей и религиозной свободы в 
Западно-российском Союзе пастор церкви Евгений 
Екимов рассказывал, как делиться своей верой, 
приводя конкретные примеры; говорил, что любовь 
в нашем греховном мире требует мужества. Так 
же открыл корень всех проблем, который кроется 
в амбициях людей и обсудил вместе с братьями, 
возможно ли быть современным героем веры.

Гимном встречи был псалом, в котором 
говорится, что Бог ищет верных мужчин.

Мужчин с состраданьем,
С любовью и добром!
Кто смотрит вечности в лицо,
Всегда бесстрашен он!
Тот, кто побеждает
В сраженьи со грехом.
Такое сердце ищет Бог!

Темы конференции были направлены на потребности 
современных мужчин, чтобы пересмотреть свои 
отношения, как с Богом, так и с близкими людьми. 
Мероприятие было очень интересно и полезно для 
духовного роста. Участники могли задать себе вопрос 
о верности Богу, в семьях, в финансовых вопросах, о 
мужестве в принятии решений, чтобы идти и трудиться 
на Божьей ниве. Также была возможность обновить в 
памяти свои знания, слушая вдохновляющие опыты и 
советы братьев.

Хотелось бы, чтобы подобные конференции 
проводились и в будущем, потому что это объединяет 
всех братьев в служении и помогает строить 
отношения в семье и с окружающими людьми. 

Выражаем благодарность организаторам 
конференции и Господу за мудрость и благословения. 
Еще долго братья будут вспоминать эти насыщенные 
Божьим Духом дни, убеждаясь словах Давида: «Как 
хорошо и как приятно жить братьям вместе» (Пс. 132:1).
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«Вера и Верность»
ЗА ВСЕ БЛАГОДАРИТЕ

Праздник  
 жатвы и 
   благодарения 
   в обЩине “еФеС”

В адвентистской 
общине «Ефес» 
с. Сынжереи 
Ной состоялся 
праздник жатвы 
и благодарности 
Богу. Была красиво 
украшена сцена, 

чтобы, смотря на все плоды и всё что у нас есть, люди понимали, что 
всё это есть благодаря Богу, Который благословил их, и позаботился 
обо всём.

В Книге Исход 23:16 мы находим такие слова: «Наблюдай и 
праздник жатвы первых плодов труда твоего, какие ты сеял на 
поле, и праздник собирания плодов в конце года, когда уберёшь с 
поля работу твою».

Всех гостей и членов церкви встречали хлебом и солью. 
Богослужение было очень насыщенным, с множеством песнопений 
и декламацией стихов, которые рассказывали как дети, так и 
взрослые.

После завершения программы сёстры приготовили праздничный 
стол, чтобы вместе пообедать, пообщаться и благодарить Господа.

Слава Богу за Его великую благодать, за Его охрану и щедрые 
благословения, и за эту субботу, полную плодов, благодарности и 
любви.

Даниела ДАНИЛЕйКО,
руководитель Отдела информации 

церкви АСД с. Сынжереи Ной



Церковь АСД села Новая Ивановка, что в Молдове, 
организовала особенное служение, целью которого 
было возблагодарить Творца за все дары, полученное 
от Него за прожитый год. Мы признательны нашему 
Богу за то, что Он так щедро благословил нас самыми 
драгоценными дарами, которые были принесены 
нами, как символ нашей благодарности Ему.

В субботний день, 21 октября 2023 года, мы провели 
параллель и связали древнюю традицию еврейского 
праздника с современным праздником жатвы. 
Праздник кущей, последний в еврейском календаре 
праздников, который знаменует собой окончание 
религиозного года, призывая нас задуматься о 
благости и милосердии нашего Бога.

Пастор церкви, Илья Вылку, в своем духовном 
размышлении рассказал церкви об истинном 
значении праздника кущей. Он помог осознать, что 
кущи на самом деле символизирует человеческую 
хрупкость, подчеркивая, что мы здесь лишь странники 
и пришельцы. Настоящий наш дом не здесь на земле, 
это место лишь временно; верой мы устремляем наш 
взор на Небесный дом, 
нашу родину, которая 
значительно превосходит 
эту землю. Будучи глубоко 
тронутыми этими словами, 
собравшиеся вознесли 
молитвы благодарности 
Подателю жизни. 
Осознавая, насколько 
мы уязвимы, нам важно 
возложить свою надежду 
на Господа Бога, в Ком 
наше единственное 
спасение.

Это заставляет нас 
задуматься о том, что 
наше путешествие на этой 
планете временно. Таким 
образом мы должны 

ЗА ВСЕ БЛАГОДАРИТЕ
Праздник 
благодарения 

стремиться к более тесным взаимоотношениям 
с Богом, с надеждой ожидая обещанного дома. 
Праздник кущей становиться временем, когда 
мы можем оглянуться назад и поблагодарить за 
благословения, которые мы получаем и за надежду 
на светлое будущее.

Церковь вознесла хвалебные псалмы в адрес 
Бога. Дети приготовили специальную программу, 
под названием: «Мы желаем иметь плод Духа». 
В рамках этой программы они славили Господа 
благодарственными пениями, а молодёжь 
продолжила программу и представила сценку: 
«Притча о сеятеле».

В завершении программы, все присутствующие 
собрались вокруг праздничного стола. Да 
прославиться наш Господь за все благословения, 
которыми Он нас благословляет день ото дня. 

Мариус СПрыНЧАНУ,
руководитель Отдела информации 

церкви АСД с. Новая Ивановка



ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ

Мы вновь вМесте

После небольшого сентябрьского перерыва, 
мы вновь пригласили людей на наши лагеря 
здоровья в г. Магадан. Что нас порадовало в этот 
раз? Факт того, что через 10 минут после рекламы с 
датами проведения лагеря здоровья «МОрЩИНы 
GOODBYE» и лагеря здоровья «ЗАБОТА О 
СПИНЕ» все места были забронированы. Это так 
приятно и радостно видеть, что наше служение 
востребовано, что люди ожидали, скучали, что им 
хотелось теплоты общения, объятий и заботы. Мы 
провели эти 7 дней в особом единении хорошо 
знакомых людей.

Кстати, наши посетители привели своих 
знакомых, двух милых женщин, которым наша 
программа очень понравилась. Мы делились 
с посетителями, как провели время отпусков, 
что было интересного. Мы молились о решении 
проблем, возникших на работе у одной из 
посетительниц. Не перестаешь удивляться 
милости Божьей, объединяющей людей и 
дающей эти островки теплоты и комфорта, в 
таком неспокойном мире.

Алла СОКУрЕНКО,
директор Отдела здоровья 

Дальневосточного Униона Церквей



— Юрий Анатольевич, расскажите немного 
о себе, о вашей семье? Где вы живете и 
трудитесь?

Живем мы в г. Павлодаре, моя семья – это моя 
супруга Светлана, она бухгалтер в общественном 
фонде, у нас двое взрослых детей. Сыну Николаю 
– 37, он со своей семьей – супругой Евгенией и 
детьми Софией и Михаилом живет в г. рудном, 
Кустанайской области. А дочь Анна со своим 
мужем Владимиром живут в Омске. 

Мне 60 лет, родился на Алтае, в 
Кулундинском районе, в селе Зеленая Поляна, 
окончил 10 классов. Мои родители – Отец 
Савенко Анатолий Макарович, трудолюбивый 
и знаменитый хлебороб Алтая, мама работала в 
школе поваром, была очень доброй и честной, 
ее все уважали и всегда обращались к ней по 
имени-отчеству – Ирма Федоровна на русский 
лад, а в оригинале Ирма Фридриховна. Есть у 
меня и замечательный старший брат Сергей.

— Расскажите, откуда истоки вашей веры? 
Каков был ваш путь к Богу?

За меня моя бабушка Ганна молилась всегда. 
А Господь знал, что без Него я не смогу прожить 
в этом лживом мире.

Семья наша была обычная советская, не 
религиозная, но о Боге мы знали от брата моей 
мамы. Его звали Давид Фридрихович, умер 
он в пандемию, в 94 года. Дядя Давид был 
ревностным христианином, с 
юности находился в лютеранской 
церкви. Он был образованным, 
начитанным и талантливым 
человеком, играл на многих 
музыкальных инструментах, 
писал вензелями на немецком 
языке, и все окружающие 
люди его любили. Об этом 
замечательном человеке можно 
написать отдельную повесть. 

ЮРИЙ САВЕНКО: 
«ЦЕРКОВЬ – ЭТО ЛЕЧЕБНИЦА МОЕЙ ДУШИ»

Юрий Анатольевич Савенко, преподаватель физкультуры, ЛФК, 
сотрудник отдела здоровья, участник хора, диакон общины г. 
Павлодара, Казахстан.

ЛЮДИ ЦЕРКВИ



я заслушивался, когда 
он рассказывал о своей 
жизни. Среди всей нашей 
родни, и в поселке, и 
на весь район он был 
единственным верующим. 
Ежедневно читая Писание 
и молясь, он очень 
ревностно, до слез, любил 
Бога. Он говорил: «Даже 
если миллион человек 
скажет, что Бога нет, я 
буду утверждать, что Он 
есть!»

Позже дядя был 
у пятидесятников, 

баптистов, но в конце жизни Господь ему 
открыл в Своем Слове истину о субботе. И 
он стал субботником – на Алтае было такое 
протестантское течение. Когда я принял 
Христа, то привез ему книгу «Великая 
борьба». Его супруга прочитала её и 
сказала: «Вот теперь всё встало на место». 
Сам он, внимательно прочитав книги Э. Уайт, сказал: 
«Она ничего нового не пишет, всё как в Библии». И, как 
дядя признавался, он был счастлив, говоря обо мне, 
что, «наконец, и в нашем родстве появился человек, 
который принял Господа».

Всю свою школьную жизнь я занимался спортом: 
легкая атлетика, лыжи, футбол, баскетбол – по две 
тренировки в день, поэтому естественно, я выбрал 
профессию тренера. Для этого я поехал в Казахстан и 
в 1980 году поступил в физкультурный техникум в г. 
Ермак, (ныне г. Аксу) Павлодарской области.

Потом служба в армии – три года на флоте, и 
по возвращении снова учеба – уже в институте 
физкультуры в г. Павлодаре. Учась на втором курсе, 
я женился. По окончании института несколько лет 
работал учителем физкультуры в школе № 15, потом 
началась бурная перестройка, непростые годы и 
пришлось заниматься многим.

В те годы у меня возникли серьезные проблемы 
со здоровьем, с позвоночником, я искал пути 
выздоровления, исцеления. Начал читать всякую 
литературу, пытался понять духовные вопросы. 
Ходил в православную церковь года два, но обряды, 
служение на старославянском меня не удовлетворяли, 
Христа там я не нашел.

После православной, пошел в лютеранскую, затем 
мы с супругой пошли в католическую, знали мы и 
баптистов – дочь отдавали в их летний лагерь. Они 
добрые, но сердце не лежало, даже в синагогу ходил... 

У меня появилась вера, я обращался к Богу, искал 
Его, молился. я пережил обращение, после разговора 
с Богом произошло покаяние, я очень хотел найти 
Христа. Но я не понимал, куда идти, и мне Бог начал 
посылать людей. 

Однажды к нам приехал из Германии друг моего 
зятя. В разговорах он постоянно говорил о Христе, и на 
каждый жизненный случай, как поступить, приводил 
текст из Священного Писания – Библию он хорошо знал 
с детства, т. к. вырос в адвентистской семье, хотя сам 
был не крещен и в церковь не ходил. я благодарен ему 

за то, что он познакомил меня с адвентистской 
семьей – Киры и Виталия Мелихиных.

И они ради меня организовали встречу-
знакомство с Церковью адвентистов седьмого 
дня во второй общине г. Павлодара. Там 
располагается среди недели языковой центр – 
меня встретили, со мной побеседовали, сестра 
замечательно исполнила псалом, аккомпанируя 
на фортепиано, я побеседовал с пресвитером. А 
он, впервые увидев меня, сказал: «Этот человек 
к Господу пришел». И у меня появилось желание 
прийти на богослужение на Челябинскую, 6, уже 
в Дом молитвы.

я с большим желанием познавал Господа, 
читал взахлеб духовную литературу, приходил 
на домашние церкви, участвовал во всех 
сужениях, я бегом бежал к Богу, хотел наверстать 
упущенное. Таким образом, 11 лет назад я 
пришел в Церковь адвентистов седьмого дня. 

— Кто оказал влияние на ваше духовное 
становление? 

Мне очень повезло, моим первым пастором 
был Акава Андрей Иванович. Мы с ним близко 
сошлись — он очень посвященный, любит 
Господа, когда он объясняет Писание, Святой 
Дух говорит через него. И даже хобби у нас одно 
– оба любим голубей.

Влияла вся община, все братья и сестры. 
Все, что я познавал в церкви, в Слове Божьем я 
впитывал в себя. Церковь – это лечебница моей 
души. Господь так располагал всех братьев 
и сестер, что я всегда чувствовал себя как в 
семье. Временами мне было очень тяжело, 
так как супруга не принимала истину и не 
является членом церкви, но в самых разных и 
трудных ситуациях Господь учил как поступать, 
и все вопросы решались. Супруга моя знает всех 
братьев и сестер, ее любят в церкви и молятся 
о ней.

ЛЮДИ ЦЕРКВИ



ЛЮДИ ЦЕРКВИ ЛЮДИ ЦЕРКВИ

— Это, наверное, сложно, 
когда супруга не разделяет твоей 
веры, твоих убеждений? Как вы 
справлялись с трудностями дома? 
Что бы вы могли посоветовать тем 
супругам, чьи половинки далеки от 
церкви?

Хороший вопрос. я себе задавал 
его все эти годы. Таких семьей много. 
Первое, чему Господь меня научил: 
если вижу, что сатана ополчился 
— молюсь! я как бы слышу слова 
Христа: «Уповай на Меня, держись 
за Меня в любых ситуациях, я решу 
все твои вопросы». И сотни раз я 

убеждался, что это так и есть.
Второе: у меня были тяжелые моменты, и тогда 

я спрашивал совета у тех сестер, у которых не сразу, 
но пришли мужья к Господу. Например, одна сестра 
рассказывала, что она каждый день шла к бане и 
молилась о муже, плакала и просила за него Господа. 
Молилась ежедневно, неотступно. А её муж потом 
сказал мне, что он специально ее дразнил. А сейчас 
он рядом со мной в хоре поет.

я видел, что не все и не всегда молятся о своих 
мужьях и женах. Мне бы очень хотелось собрать 
в церкви те половинки, которые с Богом, чтобы 
молится вместе о наших половинках, которые не в 
церкви.

И третье – мне по жизни помогает моя спортивная 
закалка, как в Писании – чем больше угнетали 
израильский народ, тем больше они укреплялись, 
и поэтому я укрепляюсь в Боге. Главное — это 
молитва! Меня так научили в церкви, и я на опыте 
убедился, что в молитве великая сила.

— Юрий, какими профессиями и навыками вы 
владеете? Что является вашим любимым делом?

По профессии я – преподаватель физкультуры, 
ЛФК, но по жизни умею многое: и строить, и шить 
(еще в юности пошил спортивную форму для нашей 
футбольной команды) и подстричь (стриг своих 
сослуживцев в армии), водить машину и трактор, 
могу сконструировать, что необходимо.

Мое любимое дело – говорить с людьми о 
Христе и дарить книгу «Великая борьба», а с ней – 
дарить надежду на Христа. Когда я благовествую, 
я чувствую радость и свою полезность для Бога и 
людей. 

работал во многих организациях, и всегда шел 
к руководителям, говорил о Боге, дарил книги. 
Иногда бываю разочарован, что не принимают, но 
однажды, моя бывшая сослуживица позвонила, и 
сказала: «Юра, я не курю, я бросила, спасибо тебе 
за общение, за книги».

Люблю голубей с детства и держу их. Голуби 
– как кабинет психотерапии, заботишься о них, 
переключаешься от всех забот и проблем, а они 
отвечают тебе любовью. Как пришел в церковь, 
восстановил чистые чувства, и желания, и 
возродилась любовь к природе. Люблю трудиться 
на даче, в саду, прививать деревья. Люблю что-
то мастерить: нужен компрессор для прокачки 
шин – беру схему и конструирую, проектирую, и 
получается полезная вещь. Ну, знаете, я из таких 
людей, которые много чего умеют и много чем 
занимаются, но стараюсь приоритет отдавать 
служению в церкви. Для меня главное – делать 
все, что нужно в церкви.

— Расскажите, как ваша профессия способствует 
свидетельству о Христе?

Моя профессия преподавателя физкультуры 
и инструктора ЛФК помогает свидетельствовать 
о Христе. Сегодня я занимаюсь с людьми, 
перенесшими инсульт и другие заболевания. С 
Господом советуюсь, как мне работать со сложными 
диагнозами, какие упражнения предлагать, вместе 
с больным мы молимся во имя Иисуса Христа 
и занимаемся упражнениями, делаю массаж. 
Принимают и слушают.

— Юрий Анатольевич, какое служение 
совершаете в местной общине? Что вас 
вдохновляет в вашем служении?

С первых дней в церкви Господь побуждал 
активно служить. Тружусь в отделе здоровья, пою 
в нашем церковном хоре, являюсь привратником 
церкви, несу диаконское служение.

Три года я работал в кабинете здоровья при 
церкви, занимался с людьми как инструктор ЛФК 
на доске Евминова, делал массаж.



Меня вдохновляет хоровое пение, я в хоре 
с первого дня в церкви. Кстати, если наберете 
«Павлодарский хор АСД» вы можете послушать 
наш хор на YouTube. Мы много ездим, участвуем 
в богослужениях и прославляем Бога в хоровом 
служении. Были во многих городах Казахстана: 
Алматы, Усть-Каменогорск, Талдыкорган и др. 
Последние наши поездки были в Узбекистан, 
служение в городах Ташкент и Чирчик. И наши 
поездки – это результат большого посвящения 
и жертвенности самих хористов и большая 
работа нашего руководителя Дорошенко Тамары 
Михайловны, она профессионал, очень радеет за 
хор. В хоровом коллективе 31 человек.

Еще наша община известна кабинетом здоровья, 
языковым центром, секцией скандинавской 
ходьбы, и окружающие люди узнают о церкви 

через евангельские программы, книги «Великая 
борьба» и личное общение. Приглашаем в 
церковь на массаж родителей с детьми аутистами 
из городского центра, знакомимся, дарим книги. 
Этим служением руководит Елена Гонтаренко, 
руководитель отдела здоровья. 

— Юрий Анатольевич, ваш любимый текст 
Библии и почему?

Любимый текст — Псалом 90. Когда сатана 
ополчался, то я читал его и повторял в течение всего 
дня, бывало — с утра и до вечера. Этот псалом был 
для меня спасением.

Беседу вела Елена КОТОВА, ответственный 
редактор журнала «Адвентистский вестник»



ИНФОРМАЦИЯ

Дорогие друзья, братья и сестры! 
Подписывайтесь на наш телеграмм канал t.me/esdadventist и получайте первыми 

самые актуальные новости и события, происходящие в Евро-Азиатском дивизионе 
Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня. Наш канал - это источник информации 
о жизни Церкви, ее миссии и служении нашим ближним, а также важных событий и 
инициатив, которые проходят в нашем регионе и за его пределами. Подписывайтесь 
на наш телеграмм канал прямо сейчас и оставайтесь в курсе всех новостей и событий, 
происходящих в Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня!

Ссылка на телеграмм канал: https://t.me/esdadventist

Кроме нашего телеграмм канала, мы также приглашаем вас посетить наши 
страницы в других популярных социальных сетях. Мы регулярно обновляем контент 
на нашем канале на YouTube, где вы можете найти интересные 
видео и проповеди. Мы также активны на Facebook, Instagram, VK и 
Twitter, где мы публикуем новости и другую полезную информацию. 
Подписывайтесь на нас в социальных сетях и будьте в курсе всех 
новостей и событий, происходящих в нашей церковной семье!

youtube.com/esdadventistorg
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg

t.me/esdadventist%20
https://t.me/esdadventist
youtube.com/esdadventistorg%0D
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
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